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本日のリモート出席者

出席率78.4％
鯖江商工会議所４階大ホール

奉仕の理想
歌は歌わず、音楽を聴いてください。

（NPO法人）ハートオブマインド理事長

山 田   善 宣   様

「障害を持つ方に向けた
　　就労支援について」 会員卓話予定

米山奨学生エイー ミャッ トウー

お世話クラブ：福井西RC
同行者：地区米山奨学委員 
　大  刀   隆  雄     様   （武生府中RC)

（ミャンマー女性）

野中　敏昭　会長
　皆様こんにちは。季
節は秋、サンマのおい
しい季節です。秋は気
温も下がり、夏の間は
かすみがちだった夜

空も透明度が増し、星が輝いています。
　さて、星空を見上げながら、子供のころ聞い
た胸をときめかせて聞いた壮大な宇宙の話を
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思い出しました。それは、東京大学国際高等研究所カ
ブリ数物連携宇宙研究機構の村山 斉（Kavli IPMU）機
構長、特任教授の話です。
　村山教授は、（人は科学する猿である）と言っていま
す。原始の時代より、火を見て人間だけが怖がらず、う
まく使いこなし利用して人類は、進化してきました。
人間はどこから来たか？それは、宇宙の成り立ちに答え
があるのです。太陽系は太陽を中心に公転しています。
では、太陽はなぜ光るのか。太陽の中で原子が燃えて
いるからです。正確に言うと、太陽の中心では、水素と
水素が融合して新しい元素のヘリウムができます。こ
の時、陽電子とニュートリノが同時にでき、それにより、
エネルギーが生まれて、光と熱を発生させているので
す。（核融合反応 ＝ 水素と水素が融合して、光と熱を
出す）ニュートリノという言葉を最近よく聞きますが、星
の大爆発で100億兆個以上発生します。とても小さくど
んなものでも通り抜けてしまい、捕まえることが大変困
難です。1987年2月23日小柴昌俊（こしばまさとし）教
授が捕らえました。16万光年向こうのマゼラン星雲で
起きた大爆発によって発生したニュートリノを、岐阜の
地下にカミオカンデという1000トンの水をためた装置
の中で12個捕まえられました。大変幸運の持ち主で、2
月23日の一か月前まで装置の雑音が大きく調子がよく
ありませんでした。2月23日の約3か月後、教授が定年
退職を控えていたわずか2か月の間に、幸運にも一世
紀に一度しか起こらないという大爆発があり、しかも16
億光年かけてやってきたニュートリノをとらえ、ノーベ
ル賞も取られたわけです。大幸運の持ち主ですね。運
は、人生で、大事なものの一つです。
　話を戻し、核融合で太陽は毎秒40臆KG/S軽くなって
いるそうです。太陽系は毎秒220KM/Sのスピードで公
転しています。太陽は銀河系の一部です。その様な銀
河が100個ぐらいあるそうです。
　物理学の定説で万物は原子でできている（リチャー
ド・フィリップス・ファインマン（アメリカ合衆国出身の物
理学者である。））というものがあります。すべてのもの
は、約100個の原子が元で創られていると。これは、今
までの常識でした。しかし、最近の研究で、宇宙上のも
のは、 原子が５％弱、暗黒物質が約22％、残りが暗黒

エネルギーで73％ほどの比率で構成されています。 実
に宇宙の構成要素の96％は未知であることがわかって
きました。ニコラウス・コペルニクスの「地動説への転換
に匹敵するほどのインパクト」になります。
　人間はどこから来たか？答えは、人は星屑から生まれ
たのかもしれませんね？万有引力の法則を発見した、ア
イザック・ニュートン (1643-1727、イギリス) が友人に
あてた手紙に、私の発見は巨人の肩に乗れたからだと
いう言葉があります。12世紀のフランスの哲学者ベルナ
ールの言葉です。新しい発見は、すべて過去を引用しな
がらちょっとずつ新しくなっていく。すなわち、過去の偉
人の功績がみらいの大発見を作るのだと思います。
　ロータリークラブが出来て115年。ロータリーは一人
のアメリカ人のビジョンによって始まりました。その人の
名は、ポール･ハリス。シカゴで弁護士として働いていた
ハリスが、世界初のロータリークラブ（シカゴ・ロータリ
ークラブ）を設立したのは、1905年2月23日。さまざま
な分野の職業人が集まって知恵を寄せ合い、生涯にわ
たる友情を培うことのできる場をつくることが、ハリスの
夢でした。ロータリーは徐々に人道的奉仕にも活動を広
げ、今ではさまざまな職業や文化をもつロータリー会員
が日々、さまざまな課題を解決するために草の根の活
動や国際的な取り組みを行っています。今、米中関係の
悪化で戦争の危険さえある世界です。私たちは、ロータ
リアンの先輩（巨人）の肩に乗って、これから未来が平和
であること、それを世界中のロータリークラブが、世界に
貢献できることを説に願います。

幹　事　報　告
瀧ヶ花　秀晃　幹事
・9月30日（水）に、鯖江高校就
職模擬面接を開催いたします
ので、出席いただく会員の皆
様方には、大変お世話になり
ます。

・本日ローターアクト例会がユーアイ福井で19：30～開
催されます。福井東ローターアクトと合同という事です
ので、参加される方は声かけてください。



Sabae Rotary Club   Weekly Report http://sabaerotary.com/

編集：クラブ広報委員会

テーマ卓　話

（9月レート適用は、9月1日（火）以降に弊局口座へ着金対象）

日本事務局からのお知らせ
2020年9月のレートは、1ドル＝106円です

にこにこＢＯＸ報告

野中　敏昭　会員 
孝久　治宏　会員
瀧ヶ花 秀晃　会員
大橋　良史　会員
酒井　芳則　会員
笹尾　昌敬　会員
岩尾　顕治　会員
窪田　健一　会員
齋藤多久馬　会員
梅田　吉臣　会員
幸道　森市　会員

還暦を過ぎ、ゴルフコンペでドラコンをとりました。飛距離がいつもより

山田さまの卓話を楽しみに　先週酒井芳則会員ありがとうございました。

山田さまの卓話をたのしみに
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清水　康弘　前年度会長
　19-20年度は特に皆様にお世話になり、ありがと
うございました。ようやく会計ができましたので、皆さ
んの所にお渡ししております資料をご覧ください。
　9月4日齋藤多久馬監事に監査をいただき、先週

の例会後前年度理事会を開いたところ、承認されましたのでここにご報告い
たします。
　収入の方では、川手会員が途中退会しましたので収入が減っています。支
出に関しては、ほぼ４ヶ月間活動できなかった為減っております。従って、次
年度繰越は356万となっております。ニコニコ箱積立は、例会が無かった為
積立が少なくなっていますが、それと共に活動が無かったので、例年並みに
次年度へ繰越する事ができました。ご質問等は私の方へお願いします。

30ヤード伸びました。山田さまの卓話を楽しみに。

（NPO法人）ハートオブマインド理事長

山 田   善 宣   様 「障害を持つ方に向けた就労支援について」

前　年　度　会　計　報　告

　

卓話者紹介　梅田　吉臣　プログラム委員長
　今日の卓話は、NPO法人ハートオブマインド理事長
であります山田善宣様にお願いしています。「障害を
持つ方に向けた就労支援について」お話しいただきま
す。

卓話者　（NPO法人）ハートオブマインド理事長　山 田   善 宣   様
テーマ　「障害を持つ方に向けた就労支援について」
　「障害を持っている人も当たり前に働いて当たり前に暮らし、社会の一員とな
る」を目標に指導しています。　　

　A型事業の内容
※電子部品・精密組立課
　・精密組立（コイル巻）　・基板（ハンダ付け）　・基板前加工　・基板実装他
※食品加工課
　・野菜加工　・菓子製造（バウムクーヘン：ドイツ伝統の製法で焼き上げる）

 法人名：特定非営利活動法人 ハートオブマインド　（平成24年10月設立）

 丸山事業所(A型：定員40名)：福井県鯖江市丸山町4丁目301-2
事業内容：食品加工(焼き菓子・野菜加工)・電子部品・眼鏡(組立・検品)・農作業(自然栽培・加工)

　　　　・IT企画制作(HP・ｗeb制作・各種印刷)・菓子工房ポコアポコの運営

 杉本事業所(B型：定員20名)：福井県鯖江市杉本町17-22-1
事業内容：100円ショップ商品シール貼り・箱組立・農作業

 職員：20名　　社員（利用者）：60名

 経 営 理 念

 １．挑戦する・・・失敗を恐れず失敗したとしても、そこから学び取る姿勢を大事にします

 　　　　　　「失敗は学ぶがための教えなり」

 ２．信頼を得る・・・お客様から当事業所の商品をまた買って頂くことを目指します

 　　　　　　　「正直な心でモノづくり」・「商品力を高める」

 ３．自立を目指す・・・障がい者の方に働く喜びを感じて頂き自立を目指します

 　　　　　　　　「仕事、生活面で自立を果たし、真の社会人となる」

※IT企画制作課
　・Web制作・各種デザイン　・印刷（冊子・名刺・チラ
シ・Tシャツ等）
※営農課（野菜の自然栽培）
　・季節野菜　・根菜類　・原木シイタケ　・ハーブ類
※新たなるチャレンジ
　・オクラ、レモンバーム、バジル、しいたけをパウダーにしてネット通販
　B型事業の内容
※菓子工房　ポコアポコ
　・バウムクーヘン、クッキー、プリントクッキー、野菜加工品等の販売
〇障がい者雇用の現状
　福井県の民間企業（法定常用労働者数が50人以上規模）で雇用されている障
害のある人の数（平成28年６月１日現在）は、2,467人（身体障害のある人1,541
人、知的障害のある人684人、精神障害のある人242人）で、常用労働者数に対す
る割合（雇用率）は、2.31％と、全国平均の雇用率1.92％を上回っています。ま
た、法定雇用率（2.0％）を達成している企業の割合は56.8％となっています。
　民間企業や官公庁等において一般就労している障害者は、身体障害のある
人が2,150人と最も多く、一般就労の42.8％を占めています。就労継続支援Ａ
型事業所では精神障害のある人が654人と最も多く、48.9％を占めています。
就労継続支援Ｂ型事業所では知的障害のある人が877人と最も多く、55.5％
を占めています。
○法定雇用率と雇用の状況
　「障害者雇用促進法(障害者の雇用の促進等に関する法律)」により45.5名以
上の常用労働者を雇用する企業は、全社員数の2.2%の障がい者を雇用しなけ
ればならない。⇒2021年までに2.3%に引き上げ予定 (短時間労働者は0.5人
カウント)
◎自然栽培塾
　3年前より、のんびり自然栽培塾を開講しています。石川県羽咋市や富山県
氷見市から講師を招いて無農薬、無肥料、無除草剤での野菜栽培を学んでい
ます。
◎ハートオブマインドが目指すもの
　障害を持つ方へ、一生を通じた支援活動を行う事で、親亡き後の安心を提
供したいと考えます。
障害児から小学、中学、高校卒業までの学習支援、
そして就労支援から一般就労支援、グループホーム入居までの支援を行い、
「学習の場所」・「働く場所」・「楽しむ場所」・「暮らす場所」までを一体として提
供し、それぞれの障害を持つ方一人ひとりのニーズに沿った支援に取り組んで
いきたいと考えます。
まだまだ、志道半ばではありますが、行政や地域企業の皆様のご支援を戴きな
がら、障害を持つ方たちの自立のお手伝いをして行きたいと考えます。

就労継続支援 A型 就労継続支援 B型

目的 雇用契約 に基づく 就労 をしながら 一般就労
を目指 す

作業活動 を通じて A型、一般就労 を目指 す

雇用契約 あり なし

就業日数 週 3日以上 など、ある 程度 の日数 が求めら
れる

週 1日からでも OK の所が多い

就業時間
半日 ～ 8時間 など、ある 程度 の時間 が求め
られる 1時間 などの 短時間 でも OK の所が多い

賃金 最低賃金 が保障 される
※平均月額 76,887  円

行った 作業 に対して 工賃 が支払 われる
※平均月額 16,118  円

仕事内容 ある 程度 の作業量 が求められる 軽作業 が多い

利用年齢 18 歳以上 65 歳未満 年齢制限 なし

対象者 一般就労 は難しいが 、ある 程度安定 して 働
ける 人

長時間 の就労 が難しく 、雇用契約 が結べ
ない 人
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